
 
 
 
 
 
POLÍTICA Viven diputados federales un zafarrancho en la Cámara de diputados  
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 70 comercios desparecieron por las obras en Paseo Constituyentes 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN La UAQ pagará al IMSS sus cuotas de este año  
SOCIEDAD Para el próximo año se destinen más de 150 mdp al PAC urbano y rural 
MUNICIPIO Inauguran la mesa interdisciplinaria para la prevenir y atender la violencia intrafamiliar 
AGROPECUARIA Esperan productores de leche que se mejore el precio de compra en 2007 
ECOLOGÍA Y SALUD La PROFEPA vigilará el comercio de árboles en carreteras y mercados  
LABORAL Se manifestarán planillas del STSPE frente a sus propias instalaciones hoy en la tarde 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Podrían nombrar al magistrado número 14 en el Tribunal Superior de Justicia 
 
POLÍTICA 
El presidente electo Felipe Calderón tomará protesta el 1 de diciembre porque tiene como aval a los órganos 
electorales, esto señaló el gobernador Francisco Garrido Patrón. En este sentido indicó que los legisladores 
del PRD que traten de impedir esta toma de protesta serán sancionados por los ciudadanos en las urnas en las 
futuras elecciones, y calificó de irracional y destructiva esta postura de los legisladores del PRD. (NC)  
 
Cabeza. Prevé Francisco Garrido que el PRD tendría castigos electorales en los próximos ejercicios, en caso 
de que obstruyan la toma de protesta de Felipe Calderón el próximo viernes, aunque dijo esperar que este 
evento se desarrolle sin altercados. (PC) 
 
La mano dura y la aplicación irrestricta de la ley, son los caminos adecuados para que el país recupere al 
estado y al valor de las instituciones, consideró Francisco Garrido, al aprobar las designaciones de Felipe 
Calderón Hinojosa es su gabinete político. (PC) 
 
El gobernador Francisco Garrido dice que es atinada la elección de Francisco Ramírez Acuña como 
secretario de gobernación, pues tiene el perfil para generar orden y paz social aplicando la ley, y en ocasiones 
utilizando la fuerza pública. (NC) 
 
Hay que dar el beneficio de la duda a los integrantes del gabinete de Felipe Calderón Hinojosa, para ver en los 
primeros meses, los resultados que pueden dar, opina el coordinador de la bancada panista en el congreso 
local, Rafael Puga Tovar, al destacar que los próximos funcionarios cuentan con perfiles experimentados. (PC) 
 
El coordinador del grupo parlamentario del PAN en la LV Legislatura, Rafael Puga Tovar, precisó que el 
gabinete político de Felipe Calderón tiene amplia experiencia y prestigio internacional. (NC) 
 
El Ombudsman Pablo Enrique Vargas Gómez, señaló que Francisco Ramírez Acuña debe abrirse el diálogo 
y corregir los errores que cometió en su gobierno de Jalisco. (PC) 
 
Como despedida de su sexenio, integrantes del grupo alianza bracero proa, viajarán a la ciudad de México para 
impedir que el presidente Vicente Fox ingrese a la basílica de Guadalupe este 30 de noviembre, en su último 
día como presidente de la república. En total 2 mil 500 queretanos saldrán del estado y bloquearán las 
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vialidades cercanas a la basílica desde las 10 de la mañana de este jueves, informó el coordinador nacional de 
esta alianza, Ventura Gutiérrez Méndez. (NC) 
 
Cabeza. El coordinador de la Alianza binacional Braceroproa, Ventura Gutiérrez, anunció hoy en Plaza de 
armas, que mañana saldrán de Querétaro cinco camiones para participar en la denominada peregrinación 2030 
contra la mentira, que tiene como fin e impedir que el presidente Vicente Fox se presente ante la Virgen de 
Guadalupe el último día de su sexenio. (PC) 
 
La desaparición de poderes es la mejor vía para resolver el conflicto en Oaxaca, manifiesta Enrique Rivera 
Rodríguez, catedrático de la facultad de derecho de la UAQ. (FP) 
 
Francisco Garrido señaló que en el caso de Oaxaca es necesario tratar como delincuentes a quienes así han 
actuado; con los grupos que tienen demandas legítimas se debe tener un diálogo institucional; y después el 
diálogo, tratar de resolver los problemas en el corto y mediano plazo. (FP) 
 
En la sesión del IEQ se discutieron 27 puntos, entre ellos el informe del presidente del consejo general del IEQ, 
Juan Carlos Dorantes Trejo, también se discutió el presupuesto que será solicitado al poder ejecutivo para el 
2007 que asciende a 69 millones 200 mil pesos, de los cuales, 20 serían destinados para la construcción de su 
nuevo edificio. Respecto a la pérdida del registro del PVEM, Juan Carlos Dorantes dijo que este partido tiene 
toda la libertad de buscar las acciones legales para defender esta pérdida de registro, sin embargo señaló que 
el resultado será el mismo, pues no cumplieron con el 3.5 solicitado. (NC) 
 
PAN 
Vía telefónica. Alejandro Delgado Oscoy, diputado federal del PAN, sobre el enfrentamiento entre diputados 
del PRD y el PAN en la Cámara de diputados del Congreso de la Unión, dijo que la intensión del PRD era tomar 
la tribuna y algunos diputados del PAN intentaron evitarlo, sin embargo están entre unos y otros en la tribuna; 
reconoce que es un acto muy vergonzoso por parte del poder legislativo, y que ojalá y los coordinadores sean 
los que arreglen eso y lleguen a acuerdos importantes, pues ha sido muy cuestionado por esa parte. Hoy tienen 
una nueva época democrática y tienen que dar muestras de civilidad, ojala que puedan hacerlo. Todo empezó 
por que algunos diputados del PRD empezaron a subirse a la tribuna y algunos diputados del PAN trataron de 
impedir que eso sucediera y se dieron algunos empujones que no llegaron más allá, pero no hubo golpes de 
ningún lado, el que diga lo contrario falta a la verdad. A pesar de todo, está tranquilo y espera que todos los que 
están involucrados puedan reintegrarse a sus curules para poder seguir trabajando en la sesión; algunos 
diputados priístas subieron a tribuna pero luego se bajaron y se han mantenido al margen pidiendo que vuelvan 
al orden y participando en la junta de coordinación. En la tribuna sólo hay algunos diputados del PAN, del PRD 
y del PT. El presidente Jorge Zermeño convocó a los 8 coordinadores de los grupos parlamentarios para que 
se sentaran y llegaran a acuerdos, ya hubo un primer acuerdo pero todavía no se realiza. (NC) 
 
PRI 
Cabeza. El comité municipal del PRI se reunió con delegados del municipio de Querétaro, para facilitar la 
gestión social y generar apertura, así como para evitar la discriminación partidista durante la demanda de 
atención a problemas sociales, informó Braulio Guerra Urbiola, líder municipal del tricolor. (PC) 
 
PRD 
Es necesario que el PRD en el Estado se renueve, ya que de lo contrario podría desaparecer, señaló el 
dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo Ramos. Reconoció que su partido ha estado en las manos de unos 
cuantos, como es el caso del actual dirigente estatal Pablo González Loyola, Enrique Becerra y Martín 
Mendoza Villa. (NC) 
 
Con el fin de formar nuevos políticos y refrescar al PRD, se creó la Alianza Democrática Juvenil, que alberga de 
momento a 50 jóvenes, su dirigente Juan Ricardo Ramírez Arvizú, dijo que son necesarios nuevos rostros y 
no los mismos políticos de siempre. (NC) 
 
Cabeza. Con el fin de atraer nuevos simpatizantes y militantes, el Comité ejecutivo municipal del PRD creó la 
alianza democrática juvenil. (PC) 
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CONVERGENCIA 
Vía telefónica. José Luis Aguilera  dice que en la tribuna de la Cámara de diputados, los panistas tomaron la 
tribuna y se agarraron a golpes los panistas y los perredistas. Desde las 11 de la mañana los panistas tomaron 
la tribuna ante la amenazas de los del PRD en cuanto a que instalarían un campamento en ella. Mientras el 
Presidente de la Cámara Jorge Zermeño declaró receso, los golpes entre los diputados continuaron. 
Intervinieron elementos del Estado mayor presidencial, para separar a los rijosos. Finalmente se aparataron a 
conversar los coordinadores del PRD y del PAN, mientras panistas y perredistas siguieron en tribuna. A las 3:25 
de la tarde comenta que no pueden salir de San Lázaro debido a la presencia de la PFP, mientras el PRD ya 
dijo que no se va a mover de la tribuna hasta el 2 de diciembre. El estado mayor presidencial ya abandonó el 
recinto y está en la parte trasera. Fue algo sorpresivo esto de la toma de la tribuna. Por reglamento puiede 
haber una alternativa de sede para la toma de protesta, pero lo más seguro es que sea en San Lázaro; 
Francisco Ramírez Acuña ya mandó una carta a los coordinadores parlamentarios para expresarles que “pase 
lo que pase, Felipe Calderón tomará protesta en San Lázaro el 1 de diciembre”. (PC) 
 
PVEM 
Interpondrá el PVEM un recurso de impugnación ante el TRIFE para revocar la resolución de la sala electoral 
del Tribunal Superior de Justicia, en donde hace válida la resolución del IEQ, en donde el partido verde pierde 
su registro en el Estado, informó la presidente estatal, María de Jesús Ibarra. (NC) 
 
Cabeza. La representante del PVEM en Querétaro, María de Jesús Ibarra, indicó que impugnarán ante las 
autoridades federales, el fallo de la sala electoral que le retiró el registro a su partido en el Estado, fallo que 
calificó de in equitativo. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El Presidente de la comisión de administración y procuración de justicia del Congreso local, José Luis 
Sainz, señaló que buscarán dotar de los recursos necesarios al Tribunal Superior de Justicia, para que 
empiecen a operar las reformas al sistema de justicia para menores infractores. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Nos sujetaremos a las circunstancias que presente el precio del petróleo en el 2007, porque de eso dependerá, 
si efectivamente se diera el recorte de más de 5 mil mdp para los Estados en participaciones federales, señaló 
hoy el Gobernador Francisco Garrido, al revelar que el próximo secretario de hacienda, Agustín Carstens, 
restituirá a las  entidades, el 50% de lo recortado por concepto de excedentes petroleros este año. (PC) 
 
Cabeza. Crece el sector comercial en Querétaro en un 6%, señaló Renato López Otamendi, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable. (PC) 
 
Hoy la Secretaría de Desarrollo Sustentable entregó reconocimientos a empresarios de la central de abastos 
que entraron en el programa económico que consistió en que consultores les ayudaron a mejorar la 
administración de todos los negocios, con lo cual se beneficio a 45 negocios. El secretario Renato López 
Otamendi dijo que el comercio creció 6% este año, un poco menor al año anterior que tuvo un crecimiento de 
casi el 7%, sin embargo enfatizó que a pesar de esto el comercio ha crecido el doble de lo que ha crecido la 
economía nacional en promedio. (NC) 
 
Cabeza. Renato López Otamendi, asiste a la clausura del programa de consultoría a 45 unidades de negocios 
en la central de abastos. (PC) 
 
Cabeza. Fue clausurado el programa de consultoría a negocios en la central de abastos, señaló Juan 
Arreguín, Presidente de la central. (PC) 
 
La desaceleración económica afectará al comercio, afirma Sergio Villaseñor Pelayo, Presidente de la 
CANACINTRA. (FP) 
 
Entrevista en noticentro en la mañana. Mauricio Kuri, presidente de la CANACO, dijo que el comercio este año 
ha sido muy pujante, por supuesto han tenido retos, muchos problemas, la llegada de algunas empresas que 
han fortalecido al comercio pequeño y mediano, y llegada de otras empresas que han venido con una 
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competencia muy fuerte para esos mismos comerciantes; sin embargo actualmente el comercio es el 52% del 
PIB de Querétaro, cosa que antes no era, pues era primordialmente industrial y se ha vuelto ya una ciudad 
eminentemente comercial. Respecto al problema por las obras en Paseo Constituyentes, dijo que a principios 
de la obra hicieron una encuesta, entrevistaron aproximadamente a 150 negocios y los comerciantes estaban 
muy preactivos en el sentido de decir que iba a ser mejor para su zona, va a mejorar la imagen, y vieron que  
había muchas quejas por parte de algunos hoteleros de que falta información para decir que sí estaban abiertos 
los comercios a la gente, porque la información que se daba era en el sentido de que estaba cerrado 
Constituyentes, que no se podía pasar y no era así. Hace unos 15 ó 20 días hicieron otra encuesta en donde se 
llevaron una triste sorpresa en el sentido de que de los 150 que encuestaron a principios de año ya sólo quedan 
alrededor de 80, presumen que es por las obras, pero no tienen el dato exacto de porque cerraron, creen que 
van a volver a abrir y que algunos negocios, sobre todo los talleres tendrán que reubicarse, ya que no van a 
tener estacionamiento, y no nada más se afecto a toda la zona de Constituyentes, se afectaron algunos 
negocios pegados a esa arteria principal, sin embargo también como comerciantes tienen que entender que 
esto es para mejorar la ciudad, la imagen de los negocios, de las calles y tienen que ser pacientes, está seguro 
que habrá un efecto resortera, en que la gente que estuvo perdiendo ventas, puedan después de que ya esté el 
paseo Constituyentes repuntar sus ventas. En Querétaro están llegando nuevas corporaciones, nuevos centros 
comerciales. Dijo que tienen que seguir trabajando cada quien en su trinchera y entiende la frustración de 
algunos compañeros comerciantes. Calculan que se hayan perdido unos 200 empleos durante este tiempo por 
las obras y esperan que algunos de ellos se recuperen, ya que algunos negocios ya se volvieron a abrir. 
Reconoce que el atraso de las obras ha sido porque se ha mejorado la infraestructura, sobre todo hidráulica de 
toda esa zona. Él espera que no sean más de 30 días en que se termine la obra, pues ya mucha parte de la 
obra está abierta, ya es poco lo que falta, por lo que pide a los comerciantes que tengan paciencia. Dijo que el 
problema es que los comerciantes de la zona no se han acercado a la Cámara y por otro están elaborando una 
propuesta para que no se cobre predial, pero que el beneficio sea para el dueño del comercio. Los 
comerciantes pueden acercarse a la Cámara en sus instalaciones que están en Luis Vega y Monroy, el teléfono 
es el 213 13 11, ahí se pueden acercar para que los puedan ayudar. Señaló que fue un año de muchos retos, 
cada año electoral es muy difícil para el comerciante, pero no hubo cierres importantes de empresas, por lo que 
considera que sí fue un año bueno para el comercio. Sobre el gabinete económico de Felipe Calderón, 
comentó que es un gabinete que no dio sorpresas y sí dio certidumbre lo cual agrada a los mercados. (NC) 
 
La reducción arancelaria es un arma de dos filos, advierte Ricardo Zaldumbide Ceseña, delegado en 
Querétaro de la ANIERM. (FP) 
 
Los monopolios dañan la economía del país, afirma Humberto Reyes Ordóñez. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El pago de aguinaldos a los trabajadores de la UAQ está garantizado, aseguró el Secretario de finanzas, José 
Antonio Inclán, a la espera el próximo lunes, de 40 mdp que gestiona la Secretaría de Educación del estado, 
correspondientes a los subsidios de noviembre y diciembre. (PC) 
 
La UAQ está en condiciones de cubrir 3 millones 243 mil pesos al IMSS, por concepto de jubilaciones y 
pensiones, correspondientes a la administración del rector Raúl Iturralde Olvera hasta octubre pasado, 
aseguró José Antonio Inclán Montes. Sin embargo las negociaciones continúan por el adeudo anterior. (PC) 
 
La deserción escolar preocupa a las instituciones educativas, afirma Carlos Arredondo Velásquez, rector de la 
Universidad politécnica. (FP) 
 

SOCIEDAD 
Luego de haber disminuido los efectos del frente frío en Querétaro, éste no provocó contingencias que 
obligaran a la apertura de refugios temporales o evacuaciones, pero sí presentaron temperaturas extremas que 
llegaron en algunos municipios a los menos 7 grados centígrados, los municipios más afectados son Huimilpan, 
Landa, San Joaquín y Pinal de Amoles y la zona alta de Cadereyta, en donde las heladas sí tuvieron impacto en 
el sector agropecuario y producción agrícola, pero no en vidas humanas, aseguró el director de protección civil 
en el Estado Carlos Uribe. (NC) 
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Cabeza. Una veintena de habitantes de la colonia Tenochtitlan acudieron hoy ante autoridades estatales para 
pedir la instalación de servicios y el cambio de uso de suelo a habitacional, a la colonia donde habitan 78 
familias. (PC) 
 
En sus dos ramas, rural y urbano, el Programa de Acción comunitaria de Gobierno, ha invertido cerca de 434 
mdp entre 2005 y 2006 y se proyecta que para el próximo año se destinen más de 150 mdp para el 
mejoramiento de infraestructura urbana y de vivienda rural, informó el titular del Programa de planeación y 
desarrollo del estado de Querétaro, Santos Degollado. (PC) 
 
Presentó el coordinador operativo del COPLADEQ, Santos Degollado Gámez, los resultados del programa de 
acción comunitaria en sus versiones urbana y rural. (FP) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido encabezó la entrega de sudaderas en el municipio de Tolimán en la 
comunidad de Mesa de Ramírez, en donde 2 mil 257 niños recibieron estos apoyos. (NC) 
 
Cabeza. Francisco Garrido realiza una gira por Tolimán, para entregar sudaderas en el programa de 
educación con calidez y obras del programa de acción comunitaria. (PC) 
 
La carrera Kellogg’s, 10 kilómetros, a realizarse este domingo 3 de diciembre contará con la participación de 
más de mil 200 atletas, quienes recorrerán avenida Constituyentes. (PC) 
 
Hoy por la noche se pone en marcha el pabellón de Coca cola con el espectáculo de Navidad en cuarta 
dimensión. (PC) 
 
Vía telefónica. Rodolfo Almada, Gerente corporativo de Grupo Fomento queretano comenta que hoy se 
presenta oficialmente el pabellón Coca cola en la Feria Internacional de Querétaro 2006, el espectáculo 
Showman, un cuento de navidad. Este año habrá un espectáculo en 4 dimensiones: vista, oído, tacto y olfato, 
dentro de una experiencia mágica. Tienen planteado que todos los que lleguen entren a la función y solamente 
piden paciencia. El mensaje del espectáculo es que el espíritu de navidad, de dar y compartir, está en todos 
nosotros y Coca cola conecta mucho con estos sentimientos en la familia. (FP) 
 

MUNICIPIOS 
Hasta 80% de avance tiene el programa del municipio de Querétaro, sobre el apoyo para pies de casa y mejora 
de vivienda, informó Carlos Treviño, Secretario de Desarrollo social municipal, quien destacó que ya se 
entregaron 45 bonos para pies de casa. (PC) 
 
Este lunes se llevó a cabo la primera mesa interdisciplinaria para la prevención y atención de la violencia 
familiar, organizado por el Instituto de equidad de género municipal, en donde participaron diputados, regidores 
y Asociaciones civiles. (NC)  
 
Fue inaugurada la mesa interdisciplinaria para la prevención y atención de la violencia intrafamiliar, que busca 
promover acciones contra este mal, destacó la directora del Instituto municipal de equidad de género. (PC, FP) 
 
Cabeza. Se reciben en promedio 30 quejas de violencia intrafamiliar por mes, afirmó la directora del DIF 
municipal, Mayté Domínguez, siendo la psicológica la más recurrente. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Confía el Presidente de la comisión de la leche de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Carlos Calzada, 
en que a partir del próximo año se incremente el precio de compra, de 3.84 pesos el litro que les paga Liconsa, 
a cerca de 80 pequeños productores queretanos, debido al alza de la leche fortificada. (PC) 
 
Se requiere aumentar al doble los subsidios al campo, para poder resolver las necesidades del sector ante los 
daños ocasionados por los cambios climáticos, opina Juan Hernández Moreno. (FP) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Comenzó la PROFEPA con el operativo navideño para vigilar y concientizar a la población de la tala y venta 
clandestina de pinos, musgo y heno, por lo que tendrán vigilancia en las carreteras del Estado y en algunos 
mercados en la entidad, informó Gabriel Sanata inspector de la PROFEPA. (NC) 
 

LABORAL 
Cabeza. A las 18 horas, el comité de vigilancia del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado y el frente de las cuatro planillas inconformes, se manifestarán frente a las instalaciones del sindicato de 
burócratas, con el objetivo de presionar para que Luis Guerrero entregue las instalaciones al comité de 
vigilancia. (PC) 
 
Piden sindicatos sensibilidad a los empresarios, de frente a la revisión salarial que tendrá su principal carga a 
partir del mes de enero. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. A dos años del asesinato del joven Marco Antonio Hernández, “El Kikín”, la PGJ sigue trabajando 
para esclarecer el caso, aunque a decir del Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, aun se desconoce si 
se está lejos o cerca de encontrar al responsable de este homicidio. (PC) 
 
Podrían nombrar al magistrado número 14 en el Tribunal Superior de Justicia para que se ocupe de los asuntos 
relacionados con los menores infractores, Informó el presidente de la mesa directiva del Congreso local, José 
Luis Sainz; esto después de una reunión con la presidente del Tribunal, Basilisa Balderas. (NC) 
 
Al parecer el asunto de extorsión a un ganadero, está relacionado con el tráfico de clenbuterol, por lo que el 
Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, dijo que este caso está a cargo de la AFI. (PC) 
 
 


